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を支えるを支える支援支援をを！！
区民生活区民生活

　文京区では、納税義務者数の増加で、区税収入が２年
連続・過去最高の395 億円となりました。その一方で、国
保料は過去最高の値上げ幅、さらに介護保険料や後期高
齢者医療費などの社会保険料も軒並み値上げ…。高齢者と
介護保険の「事業計画」への区民からの意見として、「介護
保険料の値上げを絶対にしないで」、「物価が上がり青色吐
息です」など、負担増に反対する意見がかつてないほど多
数寄せられ、経済格差が広がっていることがわかります。

　東京都も、過去最高の６兆３千億円の都税収入となり、
都が区へ配分する「特別区交付金」(法人税や固定資産税
が原資 )も増える傾向です。区は、「今後10年間、年７０
～８０億円が不足する」と言いますが、2023 年度の決算に
おいて、すでに53億円が使いきれず余る見込みです。
　さらに、現区政の１６年を見ると、財源不足と言いながら
実際に使わなかった貯金の額は233億円にのぼり、それと
は別に422億円を積み立てていました。その結果、2022
度末には634 億円の貯め込み金となっています。

こちらでチェック！→

社会保険料は値上げの嵐で
経済格差は広がるばかり

区民の願いを実現するため
43億円の予算修正を提案

財源不足と言いながら
昨年度余ったお金は53億円の見込み
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日本共産党の
予算修正提案
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　これまでも本会議の一般質
問はインターネット中継が行
われていましたが、区民の方
からの請願が採択され、２月
定例議会における予算審査特
別委員会で、試行的にインター
ネット中継が行われました。
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区政へのご意見・
ご要望を
お寄せください

「みんなのまち」はチラシではありません。税金を活用して作成している区政報告です。

予算委員会にて
インターネット中継スタート!

学校給食費の無償化

特別教室の改修

手話言語条例等の制定

高齢者医療費の無償化（75 歳以上、  
  非課税者）

国保料子どもの均等割をゼロに（18歳以下）

小中学校の教材費の無償化

災害対策（避難所の備蓄食料を２日分に、
  家具転倒防止器具設置助成の拡充他）

中小企業支援（光熱費補助 20 万円×2 回、
  プレミアム商品券他）

（国・私立、アレルギー、
  不登校の児童生徒も対象に）

（小中学校１６校９３教室）

物価高騰  インボイス増税  医療や介護の負担増 給料は
上がらないのに

2024年度
予算で実現
したこと

毎年
「予算要望書」も
提出しています

アアッッププ

アアッッププ

アアッッププ

あと43億円あれば
こんなことが可能に！

　文京区の2024 年度予算は、昨年に比べ９.7％増の1275 億円が計上されまし
たが、過去最高となった潤沢な税収・財政は、暮らし最優先に活用し、格差を
是正するために活用すべきです。
　たとえば介護保険料は、65歳以上の平均が前期より月100 円値上がりし、
年間で７万3300円になりますが、党区議団は、あと1.7億円あれば値上げが抑
えられることを明らかにし、保険料の値上げをやめるよう強く求めました。
　また、党区議団は43億円の予算修正案を示し、区民のみなさんの切実な願
いを実現するよう積極提案をしており、３月に開催された予算委員会において、
一般会計および国民健康保険特別会計、介護保険特別会計、後期高齢者医療
特別会計予算に反対しました。

　（※モデルケース /
　 一人当たりの平均額）
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区民の施策や施設だからこそ

説明会やパブリックコメント、区民の声にあなたのご意見やご要望をだすことで参加できます。

住民参加で計画をつくりましょう！住民参加で計画をつくりましょう！

「ガザ攻撃の即時停戦」「核兵器禁止条約の批准」を求める請願が不採択に！
　2月定例議会に、「ガザ攻撃の即時停戦」や「UNRWAへの資金拠出の継続」を国に求める
２つの請願と「核兵器禁止条約の批准」を求める請願が出されました。総務区民委員会で審
議され、採択（共産、アゴラ）と不採択（自民、公明）が同数となり、委員長（国民民主）採
決で「不採択」となりました。
　「ガザ攻撃の即時停戦」を求める主旨の意見
書や決議を採択した地方議会は約 280にのぼ
り、「核兵器禁止条約」について、世界で署名
93か国、批准 70か国にまで広がるなか、文
京区議会では冷たく切り捨てられています。
平和を求める世論を大きくする運動の重要性
が浮き彫りになりました。

2024年2 月定例議会 総務区民委員会

請願の詳細についてはこちらから→

請願事項 共産 アゴラ 自民 公明

1 ○ ○ × ×
委員会

×
委員長

×

核兵器禁止条約の批准を求める請願請願
第 31 号

請願事項 共産 アゴラ 自民 公明

1 〜 4 ○ ○ × ×
委員会

×
委員長

×

請願
第 32 号

パレスチナ全域での即時停戦と早期に平和の実現
を求める請願

請願事項 共産 アゴラ 自民 公明

1 〜 2 ○ ○ × ×
委員会

×
委員長

×

請願
第 33 号

イスラエルに国際司法裁判所（ICJ）暫定保全措置 遵守を求めること
及び日本政府によるUNRWA 拠出金停止を撤回することに関する請願

あなたの声を
まっすぐ区政に届けます。

文京区「地域福祉保健計画」
　計画改定にあたり区民説明会やパブコメが行われ、「介護保険料を値上
げしないで」という意見がかつてなく多く寄せられましたが、区は値上げを
強行。一方、障がい当事者の声が生かされ、「手話言語条例」に５つの権
利が盛り込まれたことは画期的なことでした。他にも、「重層的支援」や「認
知症基本法」などの内容も盛り込まれました。計画が具体化されるよう、
これからも意見をあげていきましょう。

高齢者や障がい者、子どもの声を生かして

高齢者、障がい者、子どもなど、だれもが住み慣れた地域で安心して暮
らし続けられるよう、地域福祉保健施策を推進するための計画。期間は、
2024〜26年までの３年間。

福 
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文京区「住宅マスタープラン」
　「住宅白書」を見ると、区内の分譲マンションの平均価格は１億１４９１万
円で、民営借家の平均家賃は１０万５５１３円。また、「ずっと住み続けたい」
と考える人は９割に達しているのに、住宅の供給政策は終了、低家賃住宅
は減っています。今こそ「文京区住宅基本条例」に立ち返り、8700戸ある
空家を活用した区立・区営住宅の供給や家賃助成制度を創設し、住宅マス
タープランにも盛り込むべきだと訴えています。

住み慣れた家で暮らし続けるために

第三次「文の京住宅マスタープラン」が作成されたのは2004年。現在、空
家やマンションの管理不全など、区内の住環境に新たな課題が生じているこ
とから、2022年、見直しに着手。24年、資料として「住宅白書」が作成された。

住
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文京区「地域防災計画」
　区の地域防災計画は、都の被害想定に合わせて修正していますが、震源
の位置が変わったことにより、想定される被害の数字が縮小されています。
党区議団は、能登半島地震を教訓に、被害を過小に見積もることなく「想
定外をなくすべき」と訴えています。また、
発災時に都から物資が届かないケースがあ
ることも想定し、避難所における食料の備
蓄を1日分から3日分に増やすこと、全区
民に1人 20 個ずつの携帯トイレの無償配
布を行うことなどを求めました。

想定外をつくらないことを最大の目標に！

目的は、区民の生命や財産を守り、災害に強いまちの実現を図ること。
前回の修正から５年が経ち、この間、東京都における「被害想定」の見
直しや「地域防災計画」の修正等が行われたことに伴い、区においても
修正を行っている。

防 

災

文京区「都市マスタープラン」
　都市マスタープランの見直しは、子どもたちも含めた地
域の住民参加で行うよう強く求めてきたところ、区は、職
員との対話ができる「オープンハウス型説明会」を実施し
たり、動画や小中学生向けページを作成することで、意
見募集を行いました。区民のみなさんからは、「都市計画
道路（環状３号線）の整備が地域に与える影響について
も明記すべき」、「まちづくりの主役は地域住民。地域別

の方針は住民同士で話し合って決めたい」などの意見が寄せられました。

地域住民がまちづくりの主役

文京区が目指すまちの将来の姿に関する計画。再開発や高度利用を行う
都市拠点や、安全で閑静な住宅街の形成、みどりの保全など、2030 年
度に向かって取り組むべき内容を地域ごとに示している。

ま
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区民の声に基づいた計画づくりを

竹早公園・小石川図書館
一体的整備基本計画
　この計画が発表されてから、「図書館の面積を
もっと増やして欲しい」、「キャッチボールスペー
スをなくさないで」、「テニスコートは５面を維
持！？」、「緑を増やして」、「防災機能を充実させ
て欲しい」など、たくさんの声をいただいています。
現在、図書館については文教委員会、公園とテ
ニスコートについては建設委員会で別々に話し合
われていますが、計画については合同委員会で
の話し合いをするべきだと、訴えています。

1966 年に建設された小石川図書館は、施設の老朽化やバリアフリー対応
などの課題が指摘され、2019 年に設置された「文京区立図書館改修等
に伴う機能向上検討委員会」で話し合いを重ね、施設の改築にあたって
は、隣接する竹早公園との一体的な整備が望ましいと報告された。その後、
公園、テニスコート、図書館の各所管課からなる委員会で検討が進められ、
２４年１月、一体的整備基本計画の「中間のまとめ」が発表された。
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改定済

改定中

改定中

策定中

改定中


